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ELECCIONES DEL 14 DE MAYO

RÍO GRANDE

TITA DEFENDIÓ LA CONTINUIDAD DEL ACUERDO CON LOS 
INTENDENTES PARA LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS

El intendente de Ushuaia Walter Vuoto se reunió con el ministro de Medio 
Ambiente de la Nación, Juan Cabandié, donde abordaron el proyecto de desarrollo 
del Centro Ambiental Ushuaia.

VUOTO Y CABANDIÉ AVANZARON EN EL PROYECTO 
SOBRE EL CENTRO AMBIENTAL DE USHUAIA

El Juzgado Electoral provincial 
informó que el envío de la 
documentación requerida deberá 
realizarse electrónicamente dentro 
de los 60 días posteriores a la fecha 
de los comicios.

SE PRESENTÓ LA 
MUESTRA ARTÍSTICA 
“ARREBATADAS”

El Jefe de Gabinete ratificó la voluntad del oficialismo de mantener el acuerdo alcanzado 
en las elecciones anteriores, y seguir utilizando el mismo enfoque político en 
los comicios legislativos.

ESTUDIAN SI ES EXCESIVA LA CANTIDAD 
DE GUANACOS EN TIERRA DEL FUEGO

ELECTORES PUEDEN 
JUSTIFICAR SU NO 
VOTO VÍA MAIL 
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DILEMA ALIMENTARIO

BUENOS AIRES

La Ministra de Producción de la Provincia, Sonia Castiglione, habló sobre las 
gestiones para solucionar la situación de las empresas transportistas y 
los pagos por el cruce de camiones hacia la isla.
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ESTRATEGIA ELECTORAL
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Un análisis científico examina la situación de algunos ganaderos que comparten 
terreno con los guanacos, compitiendo por recursos alimentarios con el ganado de 
producción.
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Esta propuesta del Municipio se 
realizó en el Espacio Joven de 
AGP en el marco del 3 de junio, 
fecha en la que se conmemora la 
primera movilización en todo el 
país bajo el lema “Ni Una Menos”. 

CONFLICTO CON TABSA

GOBIERNO PIDIÓ UNA EXCEPCIÓN 
A LA NORMATIVA NACIONAL
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ESTRATEGIA ELECTORAL

Agustín Tita, ministro Jefe de Gabi-
nete de Tierra del Fuego, reafirmó la im-
portancia del trabajo realizado duran-
te los comicios pasados y el consenso 
como base fundamental para satisfacer 
las necesidades de la sociedad. Además, 
abogó por dar continuidad al reciente 
acuerdo electoral con los intendentes 
de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, en las 
próximas elecciones para diputados na-
cionales.

En relación al resultado de las elec-
ciones, Tita expresó por FM Master’s 
que “había sido positivo el trabajo que 
habíamos llevado adelante. Tener el 
acompañamiento de la sociedad que 
obviamente entiende, y nos pide a los 
espacios políticos, el consenso, la cons-
trucción, los acuerdos, para poder llevar 
adelante lo que la sociedad nos está pi-
diendo”.

En este sentido, destacó la necesidad 
de encontrar puntos de encuentro para 
resolver los problemas de la gente y se-
guir avanzando: “vamos a trabajar para 
seguir encontrándonos en los puntos 
donde podamos avanzar y resolver los 
problemas a la gente. El problema del 
trabajo, del empleo, del crecimiento, de 
la vivienda, que si la población no lo ve, 

TITA DEFENDIÓ LA CONTINUIDAD DEL ACUERDO CON 
LOS INTENDENTES PARA LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS
El ministro Jefe de Gabinete ratificó la voluntad del oficialismo de mantener el acuerdo alcanzado con los intendentes en las elecciones 
anteriores, y seguir utilizando el mismo enfoque político en los futuros comicios legislativos.

SE PRESENTÓ LA MUESTRA 
ARTÍSTICA Y EDUCATIVA 
“ARREBATADAS”

Esta propuesta del Municipio se 
realizó en el Espacio Joven de AGP 
en el marco del 3 de Junio, fecha en 
la que se conmemora la primera mo-
vilización en todo el país bajo el lema 
“Ni Una Menos”. La iniciativa surge 
a partir de una articulación entre la 
Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad, y la Secretaría de Gestión 
Ciudadana. 

La presentación contó con la pre-
sencia de la secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejandra Arce; 
más de 250 estudiantes de distintos 
colegios secundarios y comunidad 
en general.

Al respecto, Arce sostuvo que “lle-
vamos adelante esta muestra para 
rememorar lo que significan estos 

ocho años del “Ni Una Menos” y va-
loró la importancia de “llegar a estos 
espacios y contarles a las juventudes 
sobre el trabajo de la Secretaría de la 
Mujer, desde el Centro Integral”. 

En este sentido, destacó que 
“estos espacios tienen sus puertas 
abiertas para las y los jóvenes de la 
ciudad, para asistir en situaciones de 
violencia y para darles herramientas 
que les permitan construir vínculos 
sanos”.

Por último, Arce remarcó que “se-
guimos trabajando desde la concien-
tización para construir una sociedad 
más justa, libre de violencias, donde 
predomine el compromiso social”. 

La muestra “Arrebatadas” incluyó 
actividades sensorial e interactivas, y 

concluyó con la proyección de “Atra-
vesadxs”: un proyecto fotográfico de 
Eleonora Ghiondi que visibiliza los 
testimonios e imágenes de familiares 
de víctimas de femicidios, travestici-
dios y transfemicidios en Argentina. 

Durante la jornada, las y los par-
ticipantes fueron participes activos 
y espectadores de un propuesta que 
apuntó a reflexionar sobre los víncu-
los sanos y la construcción de espa-
cios libres de violencias.

RÍO GRANDE

no te acompaña con el voto. Hay que 
seguir trabajando en estos esquemas 
de acuerdo”.

El Ministro jefe de gabinete también 
mencionó la alineación del gobernador 
con el Frente de Todos a nivel nacional 
y anticipó que se esperan definiciones 
en el futuro cercano: “el gobernador 
trabaja en sintonía con el espacio na-
cional, y hay definiciones que se van a 
estar dando en estos tiempos. Vamos a 
esperar a ver cómo se va dando este es-
cenario. Entiendo que hay definiciones 
que van a venir en los siguientes días”.

En otro orden, Tita hizo hincapié en 
la prioridad del gobierno en mejorar 
las condiciones salariales y laborales 
de los empleados públicos, a pesar de 
las dificultades: “el primer objetivo del 
gobernador, allá por el 2019, era traba-
jar en el esquema salarial del empleado 
público, que está muy golpeado, muy 
deteriorado. La línea de pensamiento 
que tiene el gobernador, apuntando a 
un claro objetivo de jerarquizar la ad-
ministración pública, jerarquizar al 
servidor público, de la mano vienen 
las condiciones laborales, salariales. En 

esto se trabajó muchas veces con mucha 
dificultad”.

En cuanto al contexto económico, 
el funcionario reconoció los desafíos y 
la necesidad de actuar con responsa-
bilidad, en tanto el crecimiento que ha 
tenido la provincia, al poder sostener 
el ritmo de la economía en un momen-
to muy difícil, “tuvo que ver con una 
política que generó el Estado, en la 
que vamos a seguir trabajando, enten-
diendo que uno tiene que apuntar a un 
circuito virtuoso que genere un movi-
miento de la economía. El contexto 
económico para todos es complejo, 
una inflación que lamentablemente 
golpea al bolsillo de todos y deteriora 
la economía en su conjunto, deteriora 
la economía de la provincia, del asala-
riado”.

Finalmente, Agustín Tita resumió 
la aspiración del oficialismo de Tierra 
del Fuego en mantener la continuidad 
política a través del acuerdo con los in-
tendentes para afrontar los próximos 
comicios legislativos. “El consenso, la 
construcción de acuerdos y la búsqueda 
de soluciones para los problemas de la 
sociedad son los pilares fundamentales 
de esta estrategia” añadió por último.



7 de Junio de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

USHUAIA

Durante una entrevista en FM 
Master’s, Érica, quien está amparada 
por el programa nacional Protex para 
víctimas de trata, expresó su angustia 
debido a la falta de respaldo por parte 
del área encargada de políticas de gé-
nero y desarrollo de la provincia: “no 
es Protex quien me ha dejado deja de 
proteger, sino el área de políticas de 
género y desarrollo de la provincia”, 
afirmó.

Érica continuó explicando su si-
tuación actual y los compromisos in-
cumplidos: “al momento sigo bajo el 
programa de inserción, tanto en la so-
ciedad como en lo laboral. Se me paga 
un sueldo mínimo vital y móvil hasta 
tanto termine la capacitación, y así in-
gresar al mercado laboral. El trato era, 
una vez yo establecida laboralmente, 
se me daba alojamiento. Pero esto aún 
no ha pasado, es más, todavía ni em-
piezo los cursos de capacitación que 
empezarían esta semana. Esto no se 
está cumpliendo”.

La víctima de trata también des-
tacó la falta de atención a tratados y 
normativas nacionales que protegen 
a las sobrevivientes de trata: “he bus-
cado información, hay tratados na-
cionales para nosotras las víctimas o 
sobrevivientes de trata, a los cuales 
el gobierno nacional y de la provincia 
está haciendo caso omiso. Es inhuma-
no el trato que estoy recibiendo. No 
me quiero victimizar, pero la realidad 
es otra”.

La situación se agrava debido a que 
Érica es madre de tres hijos menores, 
quienes también están siendo afecta-
dos por la falta de protección y alo-
jamiento: “tengo tres hijos menores, 
están a mi cuidado y en un periodo de 
un año nos sacaron cuatro veces de 
diferentes lugares. Y este ya es el últi-
mo, porque la policía constató el día 
de ayer, vino a notificarme que debe-
ría dejar el lugar, porque ni políticas 
de género ni desarrollo se hace cargo 
más de mi alojamiento”.

La comunicación con las autorida-
des competentes también ha sido pro-
blemática, según relató Érica: “las se-
ñoras están apuradas, no sé. No tengo 
trato, ellos no tienen trato directo con-

UNA MUJER VÍCTIMA DE TRATA RECLAMA 
APOYO ESTATAL 
Érica, una mujer que víctima de explotación, reveló la difícil situación de vivienda que enfrenta en Ushuaia y criticó a las autoridades 
provinciales por la ausencia de protección. A pesar de formar parte del programa nacional de protección, no se le garantiza alojamiento 
ni sus derechos fundamentales.

migo. Yo me entero por policías, por 
notificaciones. A quien le compete 
en esta secretaría, no me da respues-
ta y no me da la cara y también me 
bloqueó desde el whatsapp”.

Insólitamente, en el propio mo-
mento en el que Érica era entrevis-
tada telefónicamente, la dueña del 
lugar en el que se aloja interrumpió 
para exigirle que desaloje de inme-
diato: “era la dueña del lugar. Dijo 
que tengo que dejar hoy este lugar. 
Hace cinco meses que vivo aquí. An-
tes estaba en otro edificio, otro hotel 
que trabaja con Desarrollo” relató 
el diálogo que se escuchó perfecta-
mente al aire por FM Master’s.

Érica, quien llegó a Tierra del Fue-

go poco antes de la pandemia, conti-
nuó con el diálogo y destacó la falta 
de apoyo y la difícil situación que en-
frenta ella y sus hijos: “cuando llegué 
a la isla, yo contaba con mis propios 
fondos para poder alquilar, e iba a po-
nerme mi micro emprendimiento de 
panadería, o costura, lo que saliera. 
Pero, como todos saben, la pandemia 
no a todos nos agarró bien parados, 
así que después de dos años, pedí 
ayuda a políticas de género”.

La ausencia de respaldo y el in-
cumplimiento de los compromisos 
afectan no solo a Érica, sino tam-
bién a sus hijos: “en el caso que no 
les interese mi vida, mi caso, lo que 
me está pasando, lo que quisiera re-

saltar es que se están vulnerando los 
derechos de los niños. No tienen nada 
que ver mis tres hijos con este siste-
ma. Tampoco están siendo apoyados, 
esto no está bueno que lo pasen. Ante 
todo soy madre, y ver a mis hijos mal 
dormidos, nerviosos, no saben maña-
na cómo van a amanecer. Se fueron al 
colegio, mal dormidos, nerviosos, es-
tán preguntando qué pasa” describió 
con angustia.

En definitiva, la incertidumbre y 
la falta de opciones habitacionales 
ponen en riesgo la salud y la vida de 
Érica y sus hijos: “no sé qué va a ser de 
mí, porque literalmente, por la salud, 
por la vida de mis hijos, no tengo dón-
de ir” concluyó Érica.
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Adrián Schiavini, doctor en biología 
e investigador principal del CADIC-CO-
NICET, detalló los descubrimientos de 
una reciente investigación que aborda el 
presunto exceso de guanacos en Tierra 
del Fuego, los cuales podrían estar obsta-
culizando la producción ganadera en las 
estancias de la región.

El trabajo de marras es de autoría de 
Celina Flores, que desarrolló su beca post 
doctoral al respecto en el CADIC. En este 
estudio, “nos propusimos poner en con-
texto el tradicional reclamo de los pro-
ductores acerca de que hay demasiados 
guanacos” presentó Shiavini, aunque 
aclaró que el término ‘demasiados’ es re-
lativo, “demasiados respecto a qué y de-
masiados por qué”.

Por un lado, se les preguntó a los pro-
ductores rurales cuántos guanacos creen 
que tienen ellos en sus campos. “Releva-
mos unas 26 estancias, a cada uno se le 
preguntaba cuántos guanacos cree que 
tienen, en base a su ojo, a su experiencia, 
gente que vive y trabaja en el campo”.

La segunda pregunta consistió en sa-
ber “si ellos creen que hay una cantidad 
de guanacos normal, o si creen que eran 
muchos, o demasiados, lo cual es una 
valoración subjetiva”. Por otro lado, se 
consultó por qué piensan que el guanaco 
es excesivo en su campo, qué problemas 
genera, si es que genera. Y por último, 
cuáles son los factores que están hoy pre-
sionando a la producción animal. 

Por otra parte, los científicos contaron 
los guanacos desde el aire, con una me-
todología estandarizada que se utiliza en 
la biología para evaluar poblaciones de 

ESTUDIAN SI ES EXCESIVA LA CANTIDAD 
DE GUANACOS EN TIERRA DEL FUEGO
Un análisis científico examina la situación que enfrentan algunos criadores de ganado en la provincia, cuyos terrenos son compartidos 
por una considerable cantidad de guanacos, compitiendo por recursos alimentarios con el ganado de producción.

animales grandes que viven en espacios 
abiertos. El relevamiento aéreo se llevó 
a cabo en marzo de 2017, financiado 
por el Consejo Federal de Inversiones a 
través de la provincia. 

Posteriormente, en las estancias 
preguntaron cuántos creen que tenían 
y se compararon esos números con los 
que arrojó el conteo aéreo. “Teníamos 
una evaluación independiente y una 
evaluación que venía de la experiencia, 
o percepción del productor” explicó 
Schiavini. 

La primera conclusión es que “los 
productores cuentan relativamente 
bien, hay bastante correspondencia 
entre los números que estimamos no-
sotros mirando desde arriba, y los nú-
meros que perciben los productores”. 
Si bien los que creen que tienen dema-
siados guanacos sobreestiman la canti-
dad, “en general, el productor tiene muy 
buen ojo y estima muy bien la cantidad 
de guanacos que tienen”. 

En realidad fueron pocos los pro-

ductores que creían tener demasiados 
guanacos. En torno a los motivos, “en 
esencia, pasa por el consumo de forraje. 
El productor maneja su campo parce-
lando la estancia, delimitándola en po-
treros, mueve el ganado entre potreros 
de acuerdo al tipo de vegetación y las ca-
racterísticas climáticas y topográficas”. 

Por ejemplo, utilizan en verano los 
campos que en el frío invierno, por ex-
posición, por altura, saben que no van a 
rendir nada. “Llevar animales a ese po-
trero es casi suicida” graficó el experto. 
Esos potreros se dejan en descanso du-
rante el invierno para que en la primave-
ra, cuando viene el rebrote y comienza a 
crecer la vegetación de nuevo, no hayan 
estado presionados. 

“Pero el guanaco salta  los alambra-
dos, se desplaza libremente entre potre-
ros. Para un guanaco, el alambrado de 
ovejas, de 1.20 m, no significa un obstá-
culo” añadió.

Explicó además que entre la dieta del 
ganado, ovino y bovino, y la del guana-

co, “hay coincidencias en especies. Lo 
que sucede es que el guanaco come co-
sas que no come el ovino ni el bovino. 
Además, está adaptado a alimentarse de 
la vegetación natural de Tierra del Fuego 
desde hace miles de años, desde que cru-
zó desde la Patagonia, después de la últi-
ma glaciación. Los animales domésticos 
son más selectivos. Pero, obviamente, 
hay una superposición en la dieta, no es 
completa”.

El problema entonces consiste en 
que el guanaco puede aprovechar potre-
ros que están en descanso, mientras el 
ganado no. “Si al ganado lo sacan de un 
lugar y dejan que ese pasto se recupere, 
el guanaco tarda días en darse cuenta 
que ahí hay comida gratis y mejor que 
la que está al otro lado alambrado. Eso 
representa un problema para el produc-
tor que, si está reservando forraje para 
un momento del año determinado, el 
guanaco viene y se lo aprovecha. Ahí se 
establece un conflicto” detalló el meollo 
del asunto.

A esto hay que sumar un proceso gra-
dual, pero sostenido en el tiempo, deri-
vado del calentamiento global, con me-
nor disponibilidad de agua superficial, 
mayor presencia de vientos en la Patago-
nia, mayor desecación y menor produc-
tividad vegetal.

“No perdamos de vista que la produc-
ción ganadera lo que hace es transfor-
mar pasto en carne. Y si hay más calor, 
menos agua superficial, más viento, va a 
haber menos pasto. Por lo tanto, eso se 
transforma en una dificultad regional y 
global” concluyó el Dr. Adrián Schiavini.

DILEMA ALIMENTARIO
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La referente del área, Sabrina Maruc-
ci indicó que “continuamos ofreciendo 
una oferta amplia y variada de propues-
tas, donde además vamos a seguirán su-
mando otras nuevas con el objetivo de 
seguir sosteniendo un espacio cuidado 
para los y las jóvenes de la ciudad ”. 

Asimismo, mencionó que “estas po-
líticas públicas comenzaron en el 2016 
con la gestión del intendente, Walter 
Vuoto y a lo largo de estos años, pode-
mos notar que hubo un crecimiento 
muy importante en la infraestructura 
y en lo técnico, a partir de un recorrido 
donde pudimos compartir un trabajo 
articulado con Sedronar del gobierno 
nacional”. 

En vísperas de las vacaciones de in-
vierno, Marcucci contó que “junto a los 
equipos de profesionales del CEPLA, 
avanzamos en propuestas para acom-
pañar a los más jóvenes, con la idea 
de seguir generando espacios de cons-
trucción colectiva y seguir explorando 
temáticas que les importa ahondar, 
teniendo en cuenta la necesidad de tra-

EL CEPLA CONTINÚA OFRECIENDO TALLERES 
LIBRES Y GRATUITOS
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos invita a los y las jóvenes de 
entre 12 a 29 años, a participar de los diversos talleres que ofrece en forma gratuita el Centro Preventivo Local de Adicciones (CePLA-
El Palomar), ubicado en Pablo Imboden 1140.

bajar siempre los derechos humanos y 
la inclusión social”. 

Por el momento, algunos de los 
talleres que se están realizando son: 

tenis de mesa, funcional, guitarra, ma-
quillaje, cocina, breaking, sala de en-
sayo, ensamble vocal, artes plásticas y 
dj. Quienes quieran conocer horarios, 

realizar consultas e inscribirse pueden 
apersonarse en las instalaciones del CE-
PLA o bien, seguirlos a través de las re-
des sociales.
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Durante el encuentro dialogaron, 
entre otros temas, sobre el proyecto de 
desarrollo del Centro Ambiental Us-
huaia, con financiamiento del Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID).

“Fue una reunión productiva en 
la que renovamos el compromiso de 
nuestra gestión con el desarrollo soste-
nible de la ciudad”, dijo Vuoto.

Además, destacó que “avanzamos 
sobre el trabajo en conjunto para seguir 
progresando en el proyecto de instala-
ción de una planta procesadora de resi-
duos en la ciudad”.

El futuro Centro Ambiental Ushuaia 
contempla distintos espacios como una 
planta de compactación y enfardado 
de residuos provenientes del rechazo 
de la separación y recuperación, una 
estación de carga y transferencia de far-
dos para disposición final  un área para 
el desarrollo a futuro de compostaje a 
nivel municipal, una planta de trata-
miento de neumáticos fuera de uso, una 
planta de tratamiento de restos de poda 
y origen forestal, y un salón de usos 
múltiples para la capacitación de ope-

VUOTO Y CABANDIÉ AVANZARON EN EL PROYECTO 
SOBRE EL CENTRO AMBIENTAL DE USHUAIA
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, se reunió con el ministro de Medio Ambiente de la Nación, Juan Cabandié, a fin de “avanzar 
en nuestra visión de una Ushuaia sostenible y más verde”. 

NUEVA CONEXIÓN DE AGUA 
POTABLE PARA EL HOSPITAL 

Ante la gran demanda de este re-
curso por parte del Hospital, el Muni-
cipio tomó la iniciativa de sumar una 
nueva conexión a los fines de optimi-
zar su provisión y garantizar el funcio-
namiento pleno de este servicio esen-
cial para la comunidad.

Por iniciativa propia, Obras Sanita-
rias se encuentra realizando una nue-
va conexión de red de agua potable en 

el Hospital Regional Río Grande. 
La misma se complementa con la 

ya existente, permitirá cubrir la gran 
demanda de este recurso por parte del 
Hospital y recuperar rápidamente el 
nivel normal de funcionamiento del 
agua.

Los trabajos incluyen el anexo de un 
caño a la conexión existente, para ga-
rantizar la vinculación con la cisterna.

Las direcciones de Discapacidad 
y de Deporte del Municipio de Tol-
huin anunciaron que comienzan las 
inscripciones para formar parte de 
las actividades socio-recreativas y de-
portivas dirigidas a personas con dis-
capacidad.

El Ejecutivo local explicó que las 
direcciones vienen trabajando en 
conjunto en diferentes propuestas 

deportivas que se verán plasmadas 
en diferentes jornadas en un entorno 
inclusivo y contenido. 

Aquellos vecinos que tengan inte-
rés en formar parte de las actividades 
recreativas ideadas por las direcciones 
de Discapacidad y de Deporte, podrán 
comunicarse con la Dirección de Dis-
capacidad de lunes a viernes de 8 a 15 
hs en Mariano Moreno 1401, B° IPV.

TOLHUIN RÍO GRANDE

ACTIVIDADES RECREATIVAS Y 
DEPORTIVAS PARA PERSONAS 
CON DISCAPACIDAD 

rarios y para actividades de extensión 
y relaciones con la comunidad.

El jefe del Ejecutivo capitalino y 
el ministro de Ambiente de la Nación 
también hablaron sobre la luminaria 

LED que se instalará en la bicisenda 
lindera al bulevar de acceso al aero-
puerto Malvinas Argentinas. 

Esta tecnología de bajo consumo 
permitirá reducir la emisión de gases 

de efecto invernadero. 
Además, garantizará una buena visi-

bilidad a los ciclistas sin generar moles-
tias a peatones, fauna y conductores de 
vehículos.
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PRONÓSTICO

El experto en meteorología, Gabriel Karamanian, analizó los pronósticos disponibles y reveló la posibilidad de lluvias y nevadas en 
Ushuaia, aunque aún no se puede determinar su intensidad. Resulta sorprendente la escasez de nieve hasta ahora, considerando la 
época del año.

PARA EL VIERNES SE PREVÉ NIEVE EN USHUAIA

El profesor Gabriel Karamanian, 
reconocido especialista en meteoro-
logía de la ciudad de Ushuaia, tras un 
minucioso análisis de los pronósticos 
vigentes, resaltó la escasez de preci-
pitaciones níveas en los últimos días, 
tan cercanos al inicio del invierno: “ha 
habido muy poca nieve hasta el día de 
hoy. Más allá de algo esporádico, no ha 
habido las nevadas que normalmente 
se esperan, por lo menos desde el 15 de 
mayo” en adelante.

Sin embargo, Karamanian anticipó 
un cambio en las condiciones climá-
ticas en los próximos días: “para los 
próximos días sí se espera la entrada de 
aire frío en términos generales. A par-
tir de la lluvia del martes, comienza a 
descender la temperatura, ya la lluvia 
de este martes está dando algo de nie-
ve arriba de los 600 o 700 metros, pero 
recién van a estar las condiciones como 
para que nieve en la ciudad a partir del 
día 9 y 10 de junio”.

El meteorólogo también ofreció de-
talles sobre las jornadas previas a la po-
sible nevada: “este miércoles habrá una 
jornada con algunas nubes. No debería 
haber precipitaciones, pero sí algunas 
nubes y algo ya bastante más frío. El 
jueves se espera un clima agradable, 
con heladas intensas en la mañana, 

NUEVO EQUIPAMIENTO PARA 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la secretaria de Gobierno, Ana 
Paula Cejas, hizo entrega de kits con 
elementos para el fortalecimiento de 
las actividades deportivas que se rea-
lizan en el Polideportivo Municipal. 

En esta oportunidad, la profesora 
Cintia fue la responsable de recibir 
los materiales que serán destinados 
al entrenamiento funcional para 
adultos, educación física, gimnasia 
artística y gimnasia rítmica infantil.

Esta acción viene a ayudar a forta-
lecer con equipamiento a las ofertas 
planificadas desde la Dirección de 
Deporte,  que son gratuitas, abiertas 

TOLHUIN

a toda la comunidad, destinadas a 
todas las edades y contemplan di-
ferentes propuestas deportivas para 
que los vecinos y vecinas puedan 
formar parte del espacio. 

Una vez realizada la entrega, Ce-
jas compartió con los presentes la 
satisfacción de lograr ampliar los 
recursos materiales para el creci-
miento de las actividades en el Po-
lideportivo, debido a que la política 
deportiva implementada desde el 
comienzo de la gestión apunta a la 
integración y el desarrollo comuni-
tario a través de la práctica del de-
porte.

preparando el suelo para la entrada de 
aire más frío el viernes. Durante el jue-
ves, habrá algunas heladas tempranas 
y hacia el final del día”.

Según Karamanian, el viernes es el 
día clave en el que se espera la tan an-
siada nieve en Ushuaia: “con la entra-
da de vientos del sector sur y sudeste, 
se esperarían ya algunas nevadas de 
tipo débiles o moderadas, que pueden 
llegar a estar en la zona de los valles. Si 
no cambian las condiciones, debería-
mos empezar a blanquear la ciudad el 
día viernes”.

Sin embargo, el meteorólogo advir-
tió que la cantidad de nieve pronos-
ticada varía según los modelos: “en 

realidad, si bien hay una nevada, hay di-
versificación en los modelos que están 
pronosticando esta nevada. Todos los 
modelos, más de 10, dan que va a haber 
nieve, pero hay mucha diversidad en las 
cantidades de nieve”.

Karamanian explicó que se espera 
una acumulación de entre 1 y 3 centí-
metros según algunos modelos, pero 
otros indican cantidades más significa-
tivas: “algunos modelos están estiman-
do que puede haber en la ciudad de Us-
huaia, por ejemplo al terminar el día de 
viernes 1, 2 o 3 centímetros. Pero otros 
modelos que puede estar arriba entre 5 
y 10 centímetros”.

La duración de la nieve dependerá 
de la cantidad que caiga, y se espera 
que el aire frío continúe durante el do-
mingo y lunes, generando heladas en 
los próximos días: “que la nieve quede o 
no, va a estar en función de la cantidad. 
Pero, después de esta nieve, el aire frío 
continúa por lo menos dura hasta el día 
domingo y lunes. Y durante la semana 
del lunes 12 en adelante, hay todavía 
condiciones frías que lo que va a hacer 
es producir heladas, o sea que debería 
quedar, no sé si eternamente por el res-
to del invierno pero, sí por los próximos 
días”.

El pronóstico final dependerá de 
las condiciones atmosféricas y la can-
tidad de nieve que finalmente se acu-
mule el día viernes: “mucho va a de-
pender de la cantidad que caiga el día 
viernes”. Los ciudadanos de Ushuaia 
deberán estar atentos a los próximos 
días para saber si la anhelada nieve 
cubrirá los paisajes con un perfil final-
mente invernal.
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El mismo es impulsado por la Se-
cretaría de la Mujer, Género y Diversi-
dad, en articulación con la Secretaría 
de Desarrollo Económico y Ambien-
te en cooperación con la Fundación 
Mirgor. En esta nueva propuesta de 
formación, 24 mujeres de la ciudad se 
formarán en la reparación de electro-
domésticos. 

A través de dicha capacitación, el 
Municipio promueve la equidad en el 
acceso a la formación e inserción la-
boral de mujeres en nuestra ciudad, 
con el objetivo de fortalecer su auto-
nomía económica, como así también 
aportar al desarrollo de la economía 
local. 

En este sentido, la secretaria de la 
Mujer sostuvo que la puesta en mar-
cha de esta nueva formación es de 
gran orgullo para este Municipio, ya 
que “este tipo de capacitaciones no 
son pensadas generalmente para las 
mujeres y es por ello que planificamos 
pensando también en el ámbito labo-
ral, para que las mujeres de la ciudad 
puedan desarrollarse en estos rubros”. 

Asimismo, expresó su agradeci-
miento a la Fundación Mirgor por ser 
parte de esta propuesta “que piensa 

INICIÓ EL CURSO DE ARREGLO DE ELECTRODOMESTICOS 
DESTINADO A MUJERES 

INGENIAS+ 2023 EN EL ESPACIO 
TECNOLÓGICO

Junto a la Fundación YPF, la Sub-
secretaría de Innovación Pública per-
manece trabajando para promover el 
interés por la tecnología. Mediante el 
Club Ingenias+, el Municipio fomenta la 
equidad de género en el campo digital 
para la inclusión laboral de vecinas de la 
ciudad.

En este marco, abrieron las ins-
cripciones para los cursos de progra-
mación, diseño web y datos del Club 
Ingenias+ 2023. Dicha oportunidad de 
formación dirigida a mujeres, es una 
puerta hacia la inclusión laboral en 
esta materia.

Quienes se sumen se formarán en 
materia de Data Analytics, Desarrollo 
Web Frontend, Diseño UX/UI; Data 
Science, Desarrollo Web Backend y Ci-
berseguridad. 

Al finalizar las capacitaciones, reci-
birán su certificación como creadoras 
de tecnología, permitiéndoles brindar 
servicios en empresas o bien, desarro-
llar sus propios emprendimientos. De 
esta manera, no sólo lograrán su inde-

pendencia y autonomía en el ámbito la-
boral, sino también potenciar su futuro.

Podrán inscribirse, de manera gratui-
ta, vecinas mayores de 18 años, median-
te el siguiente link: https://forms.office.
com/r/a24PCnw8t0. La cursada es de 3 a 
4 meses, dependiendo del curso, y 100% 
virtual a través del campus.

La Secretaría de Ciencia y Tecno-
logía de la provincia de Tierra del Fue-
go AIAS celebró el Día Nacional de la 
Vinculación Tecnológica en conme-
moración del nacimiento del Dr. Jorge 
Sábato, realizando un “Desayuno cien-
tífico” en la ciudad de Ushuaia junto a 
vinculadores y autoridades de varias 
instituciones científico-tecnológicas de 
la provincia.

El evento fue organizado por la Se-
cretaría de Ciencia y Tecnología en la 
Fábrica de Talento de la ciudad de Us-
huaia. En el marco del día de la Vin-
culación Tecnológica se compartió 
un café con el intendente de la Admi-
nistración de Parques Nacionales, Lic. 
Marcelo D. Almirón, y el Coordinador 
de Uso Público Gabriel Willink. El Ing. 
Walter Mondo y el Lic. Juan Alcalde se 
sumaron en representación del Institu-
to Nacional de Tecnología Industrial; el 
Dr. Daniel Martinioni y la Lic. Micaela 
Monge representaron al CADIC y el Lic. 
Federico participó como responsable 

de la Unidad de Vinculación Tecnoló-
gica de la UNTDF.

Durante el encuentro los asistentes 
pudieron compartir las experiencias 
de vinculación en ciencia y tecnología 
desarrolladas este último año, desa-
fíos actuales relacionados a proyec-
tos futuros, posibilidades de trabajo y 
perspectivas futuras, así como nuevas 
ideas que permitirán seguir trabajan-
do en vinculación interinstitucional.

RÍO GRANDE

SE DESARROLLÓ EL 
“DESAYUNO CIENTÍFICO” 

en la ciudad, en capacitar a las muje-
res y en contribuir en la inserción de 
las mismas en el desarrollo produc-

tivo de Río Grande”, concluyó Arce. 
El Municipio de Río Grande con-

tinúa trabajando para impulsar la 

equidad y la igualdad para que todas y 
todos tengan acceso laboral, en diver-
sos rubros de nuestra ciudad.

PROVINCIALES
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SERVICIO DE MONITOREO 
FETAL EN LOS CENTROS 
MUNICIPALES DE SALUD

En el marco del programa “Cobijar”, 
el Municipio presta este nuevo servicio 
con el fin de prevenir y garantizar la sa-
lud al niño y a la persona gestante du-
rante las últimas semanas de gestación. 
Podrán acceder al mismo quienes estén 
cursando la semana 37 de gestación y 
cuenten con la indicación de su obste-
tra. 

La Secretaría de Salud concibe a la 
prevención como un pilar fundamental 
para una vida sana, por lo que centra 
sus esfuerzos en políticas sanitarias y de 
atención primaria para acercar a los ve-
cinos salud pública de calidad y así ga-
rantizar su bienestar integral.

En este marco, el Municipio incor-
poró el servicio de monitoreo fetal. Los 

RÍO GRANDE

mismos se realizan en los Centros Mu-
nicipal de Salud N°1 (Hna. Luisa Ros-
so 779/teléfono 436239); en el Centro 
Municipal de Salud N°2 (Hna. Taparello 
389/teléfono  436238); el Centro Muni-
cipal de Salud N°3  (El Alambrador 212/
teléfono 436254); como así también en 
Casa de María (Finocchio 2193/teléfo-
no 431823 o WhatsApp 2964-537198).

Con la incorporación de esta presta-
ción, las familias riograndenses tienen 
a su alcance un estudio primordial para 
el cuidado del niño y/o niña por nacer.

De esta manera, y a los fines de se-
guir acompañando su desarrollo inte-
gral, se amplia el acceso a la salud de 
las personas gestantes de Río Grande y 
de las infancias.

PROVINCIALES

La Ministra de Producción y Ambiente de la Provincia, Sonia Castiglione, se refirió a las gestiones que se están llevando adelante para 
solucionar la situación de las empresas transportistas y los pagos a TABSA por el cruce de camiones hacia la isla.

CASTIGLIONE PIDIÓ UNA EXCEPCIÓN A LA NORMATIVA 
NACIONAL POR EL CONFLICTO CON TABSA

En este sentido, sostuvo que “si bien 
uno entiende el contexto en que sido 
sancionada esta norma de hacer un trá-
mite de aprobación de los pagos a los 
fletes internacionales porque eso con-
lleva salida de dólares del país, la rea-
lidad es que la consideración básica y 
es el planteo que se hizo y que se está 
trabajando desde una cuestión norma-
tiva tiene que ver con que la situación 
de Tierra del Fuego no es la situación 
general para la cual fue generada esta 
norma. Nosotros tenemos un cruce 
permanente de mercadería, de alimen-
tos, insumos médicos y demás, más allá 
del tema de industria que también está 
planteado”.

“En ese contexto es donde estamos 
trabajando con el presidente del Banco 
Tierra del Fuego, Miguel Peirano, con 
el Banco Central y con el Ministerio de 
Economía de la Nación para establecer 
algún tipo de excepción a esa norma 
para recuperar la dinámica que tenía 
la liberación de divisas para el pago de 
este tipo de flete a la empresa chilena”, 
indicó. 

En este sentido, la funcionaria dijo 
que “nuestra situación no tiene que ver 
con con fletes de importaciones o de 
exportaciones, sino de tránsito de te-
rritorio argentino a territorio argentino. 
Esto amerita para nosotros una excep-
ción y es el planteo que hemos hecho. 

Desde el inicio tuvimos comunicación 
con la Cámara de Comercio de Río 
Grande, con la Cámara de Transportis-
tas, también con Cancillería.  El abor-
daje ha sido por varias vías y en este 
momento nos encontramos esperan-
do la respuesta de Nación”.

Respecto a las críticas mediáticas 

de dirigentes de la oposición duran-
te los últimos días por esta situación, 
Castiglione consideró que “la verdad 
es que en el país hay problemas y eso 
lo sabemos todos, pero ante cada si-
tuación hay que ir tratando de poner 
palabra, trabajo, compromiso y solu-
ciones. La crítica por la crítica misma 
a la que nos tienen acostumbrados 
estos candidatos no sirve para nada. 
Cuando tuvieron su oportunidad 
realmente no solucionaron absolu-
tamente nada, sino que profundiza-
ron muchísimas de las situaciones 
que perjudicaron la Tierra del Fuego. 
Yo le diría a la gente que ponga en 
perspectiva las palabras de esta gen-
te, porque es muy fácil desde lo dis-
cursivo sacar una nota en un medio 
cualquiera. Ahora la verdad es que 

después hay que estar en la gestión y 
demostrar que hacés las cosas, cómo 
gestionás y cuál es tu acción. Y ellos 
cuando estuvieron tuvieron la opor-
tunidad no hicieron absolutamente 
nada en beneficio de Tierra del Fuego 
y sus habitantes”.

“Este tipo de gente está en un lugar 
de mucha comodidad, donde simple-
mente necesitan un micrófono, un dia-
rio, una red social que les dé el espacio 
para decir cosas que, la verdad, no apor-
tan nada. El diagnóstico que puedan lle-
gar a hacer ya lo tenemos. Las acciones 
para solucionar las cosas las estamos 
llevando adelante, los diálogos los es-
tamos llevando adelante y nosotros sí 
estamos trabajando como correspon-
de para lograr un resultado beneficioso 
para todos”, concluyó.
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OBRAS PÚBLICAS 

Esta nueva edición de Shouganai 
Vol. II edición #OtoñoFriki se llevará a 
cabo en el salón del I.P.R.A de la ciudad 
de Río Grande (Perito Moreno 168), el 
día sábado 10 de junio a partir de las 
14:00 hasta las 19:30 horas.

Organizado por la agrupación juve-
nil Shouganai RG (@shouganai_rg ), este 
evento brindará el espacio para que las y 
los jóvenes puedan disfrutar de una jor-
nada sobre la cultura k-pop y ánime. Po-
drán participar de concursos de dibujo y 
de cosplay, además encontrarán distin-
tos juegos como la búsqueda del tesoro, 
el juego de la silla, entre otros.

También participarán emprendi-
mientos locales vinculados con la te-
mática y buffets a cargo de las y los 
estudiantes de los últimos años de 
distintos colegios de la ciudad, quie-
nes recaudan fondos para sus cenas y 
viajes de estudio.

Las bases y condiciones se encuen-
tran en las redes sociales del grupo @
shouganai_rg.

Al respecto, Ivana Olariaga, sub-
secretaria de Juventudes, indicó que 
“con el objetivo de trabajar con las y 
los adolescentes y familias, desde la 
sensibilización, prevención y cuida-
do de la salud integral de cada joven, 
distintas áreas del Gobierno de Tierra 

NUEVA CONVENCIÓN DE ANIMÉ Y K-POP 
Esta propuesta, organizada por el grupo Shouganai en conjunto con la Subsecretaría de Juventudes, es un espacio para que las 
juventudes y el público en general puedan disfrutar de esta cultura.

TRABAJOS FINALES EN 
EL NUEVO GIMNASIO 
POLIDEPORTIVO DE USHUAIA

La empresa a cargo ya realizó la co-
locación del piso de la cancha, así como 
el sellado y lijado del mismo. A posterior 
se continuará con los trabajos de pintu-
ra y demarcación.

El Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos avanza con la etapa final de 
trabajos del nuevo Gimnasio polide-
portivo, que se construye en el sector 
del Barrio Río Pipo de Ushuaia. 

El nuevo espacio estará disponible 
para el uso de clubes; escuelas deporti-
vas e instituciones educativas; y servirá 
tanto para la iniciación deportiva como 
para competencias oficiales.

La obra es financiada con recursos 
nacionales y tiene un monto de inver-
sión superior a los $300 millones de pe-
sos. 

En el lugar ya se colocó la totalidad 
del piso de la cancha, al cual se realizó el 
sellado y lijado. A posterior se avanzará 
con los trabajos de pintura y demarca-

ción.
Al respecto, la Ministra Gabriela Cas-

tillo destacó que la obra “formará parte 
de la infraestructura deportiva que es-
tamos pensando para la provincia, con 
una demanda de espacios que viene de 
hace años pero que entendemos; y so-
bre la cual ya estamos trabajando”. 

Asimismo, aseveró que con este tipo 
de política pública “lo que hacemos es 
poner foco en el desarrollo de nuestros 
chicos y chicas para que puedan tener 
lo mejor en su lugar”.

La Casa del Deporte de Ushuaia, se 
sumará a la recientemente inaugurada 
en Río Grande, y a la que también se 
construye en Tolhuin. La misma cuenta 
con una cancha de medidas oficiales, 
grada para 300 personas; tres salones 
para entrenamiento; sala médica; buffet 
integrado y administración. Asimismo, 
contará de baños para público y baños 
para los equipos; ambos adaptados.

del Fuego AIAS estaremos presentes 
con stands para brindar información 
y asesoría a las juventudes que concu-
rran. Este evento no es solo un espacio 
donde se muestra de cerca la cultura 
k-pop que tanto atrae y convoca a las 
y los jóvenes, sino que como Estado 
entendemos la importancia de acom-
pañar en estas instancias de gran con-
vocatoria para trabajar en términos 

de la prevención sobre salud sexual y 
reproductiva, ESI y salud integral. El 
stand de la Subsecretaría de Juventu-
des acompañará con juegos, informa-
ción y propuestas para las juventudes, 
mientras que el Centro Infanto Juvenil 

hará lo mismo brindando la posibili-
dad de realizar testeos voluntarios y 
gratuitos a quienes deseen”, finalizó.

Para más información pueden vi-
sitar las redes oficiales de @Juventu-
desTDF y @Shouganai_rg
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GREMIALES

ELECCIONES DEL 14 DE MAYO

Por Silvana Minue-El secretario ge-
neral de la Unión de Trabajadores de 
Hotelería y Gastronomía, UTHGRA, 
Ramón “Moncho” Calderón, se refirió 
a la situación de la firma IATEC del 
grupo MIRGOR en Río Grande.

Según el titular de los gastronómi-
cos, el secretario general de la Unión 
Obrera Metalúrgica de Río Grande, 
Oscar “Zurdo” Martínez, solicitó que 
se elimine el comedor a cambio de 
$40.000 pesos para cada trabajador, de 
los cuales $12.000 son para el sindica-
to.

En este sentido, el referente de los 
gastronómicos indicó en FM MAS-
TER´S que “la verdad es que hay una 
situación directamente planteada por 
el secretario general de Río Grande, 
Oscar Martínez, en el cual está en-
tregando los comedores de fábrica a 
cambio de dinero. Esto viene de hace 
un par de meses, no es de un día para 
el otro”.

Asimismo, indicó que se trató de 
hablar con el metalúrgico, pero no 
hubo una respuesta por lo cual debie-
ron recurrir a otros recursos de protes-
ta. “Hemos tratado de hablar con él, no 
lo hemos logrado, pero nos hemos ex-
presado de los comedores de Río Gran-
de con distintos carteles, sin agraviar a 

“MARTÍNEZ ESTÁ ENTREGANDO LOS COMEDORES 
DE FÁBRICA A CAMBIO DE DINERO”
Desde el gremio gastronómico acusan de entregar el derecho de los trabajadores por una suma de 40.000 pesos.

ELECTORES PUEDEN JUSTIFICAR 
SU NO VOTO ELECTRÓNICAMENTE 

El Envío de documentación para jus-
tificación tiene un plazo máximo de has-
ta 60 días después de los comicios

Para aquellos ciudadanos que no pu-
dieron sufragar en las pasadas elecciones 
del 14 de mayo, ya se encuentra disponi-
ble el proceso de justificación que permi-
tirá regularizar su situación electoral. 

En tal sentido, el Juzgado Electoral 
provincial informó que el envío de la do-
cumentación requerida deberá realizarse 
electrónicamente dentro de los 60 días 
posteriores a la fecha de los comicios.

Los electores que deseen justificar su 
no voto deberán enviar electrónicamente 
la siguiente documentación a la dirección 
de correo electrónico justificacionvoto@
tierradelfuego.gov.ar: constancia policial, 
certificado médico, tickets de vuelo (ida 
y vuelta), constancia de DNI en trámite o 
constancia de alumno regular. Asimismo, 
se solicita adjuntar una imagen del DNI 
en su totalidad, con el frente y el dorso 

claramente visibles.
Este proceso de justificación busca 

brindar una solución para aquellos ciu-
dadanos que, por diversos motivos, no 
pudieron acudir a las urnas el día de las 
elecciones. La presentación de la do-
cumentación requerida permitirá a los 
electores regularizar su situación electo-
ral y evitar las posibles sanciones esta-
blecidas por la ley y el pago de la multa 
establecido en $2.800.

Las autoridades electorales instaron 
a todos los ciudadanos que no pudieron 
sufragar el pasado 14 de mayo a cumplir 
con el proceso de justificación estable-
cido. 

Para obtener más información y 
consultar cualquier duda relacionada 
con el proceso de justificación del no 
voto, se recomienda a los electores vi-
sitar el sitio web oficial eleccionestdf.
justierradelfuego.gov.ar o comunicarse 
al 02901-441584

nadie, pero sí haciéndole entender 
que estaba jugando con los puestos 
de trabajo gastronómico. La verdad 
que nunca se preocupó en tratar de 
levantar el teléfono, llamarnos y ha-
cernos llegar cuál era la situación”, 
remarcó.

“Hoy por hoy entendemos que la 
situación directamente no la plantea 
la empresa sino con su cliente, que 
es Mirgor, del cual ya le están dicien-

do que en el mes de julio nos estaría-
mos quedando sin los comedores. Eso 
significa que al quedarse sin come-
dor nos quedamos sin trabajadores. 
La verdad que es bastante escabroso 
como Martínez, para conseguir algo, 
entrega un derecho como es el dere-
cho del comedor, que sus antecesores 
no lo han logrado y hoy lo están entre-
gando por $28.000, como nos lo han 
dicho los mismos metalúrgicos, que 
algunos no se quieren expresar por 
miedo”, aseveró.

Calderón indicó que de eliminar el 
comedor los trabajadores contarían 
con una tarjeta con 28.000 $, y será 
utilizada para adquirir mercadería a 
través de un convenio, con un local 
mayorista de Río Grande. “Y la verdad 
es que los compañeros ven que eso, de 
parte de Martínez, está haciendo un 
negociado”, cuestionó.

“Siempre digo que uno puede ha-
cer muchas acciones gremiales, pero 
nunca que los trabajadores pierdan 
el puesto de trabajo. Uno puede tener 
cosas, pero jugamos con el puesto de 
trabajo de otras personas”, sentenció 
finalmente.
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Asimismo, se procedió a la entrega 
de una tercera resolución vinculada a la 
cesión de un predio del CONICET, que 
permitirá en dicho sector consolidar 
un polo científico-académico, a través 
de la construcción del Centro Interins-
titucional en Temas Estratégicos Antár-
ticos y Subantárticos con una inversión 
millonaria del Estado Nacional.

La disposición de la documentación 
oficial marca para la UNTDF el inicio 
de una nueva etapa de planificación 
para la ampliación y consolidación de 
los Campus universitarios de ambas 
ciudades. El secretario general de la 
UNTDF, Francisco Lohigorry celebró 
esta importante noticia: “Este proyec-
to es una de las líneas políticas que el 
Rector (Dr. Daniel Fernández) asumió 
como prioritarias para empezar a pla-
nificar y consolidar los espacios para 
nuestra comunidad universitaria”.

Agregó que “estamos muy agrade-
cidos por esta decisión tomada.  Es 
oportuno destacar la predisposición y 
el trabajo de la AABE, el personal de la 
Armada y las diferentes personas que 
estuvieron articulando:  directorio del 
CONICET a través de su directora Dra. 

NACIÓN ENTREGÓ LAS ACTAS DE LOS TRES 
NUEVOS TERRENOS
Autoridades de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego recibieron a una comitiva de la Agencia de Administración de Bienes del 
Estado (AABE) oportunidad en la cual se formalizó la entrega de las resoluciones correspondientes a la cesión de dos hectáreas de 
tierra en la ciudad de Ushuaia y tres hectáreas en la ciudad de Río Grande. 

UNTDF

Ana Franchi, el Municipio de Ushuaia; 
el Senador Matías Rodríguez para que 
este proyecto pueda ser posible”.

Por su parte, Daniel Salvatore, di-
rector de Activos Físicos de la AABE 
expresó que “entregamos a la UNT-
DF un tercer acto administrativo, que 
hace a la sumatoria de tierras que 

se le vienen entregando a esta Uni-
versidad, contribuye al crecimiento 
de su infraestructura y a seguir con-
tribuyendo con la gestión pública”. 
“Es muy importante para nosotros 
pensar en que esto continúe desa-
rrollándose. Es una decisión política 
que asumimos desde que iniciamos 

la gestión, el trabajar con las Universi-
dades Públicas, trabajar con la educa-
ción pública porque eso hace al mejo-
ramiento del acceso al conocimiento 
de nuestros hijos e hijas”, ponderó el 
funcionario nacional.

Cabe destacar que este logro insti-
tucional es el resultado de un trabajo 
conjunto con el Comando del Área Na-
val Austral, dependiente de la Armada 
Argentina, y con el CADIC-CONICET, 
quienes tras diversas gestiones autori-
zaron la presentación ante la AABE para 
la cesión de uso de dos predios linderos 
a los terrenos que actualmente ocupa 
la sede Yrigoyen de la Universidad en la 
ciudad de Ushuaia, y que suman entre 
ambos más de 37.000 m2, y un predio 
lindero a la Sede Thorne en Río Grande 
de 31.000 m2. De este modo, la UNT-
DF sextuplica las superficies afectadas 
al desarrollo de las diversas activida-
des universitarias en la Provincia. Asi-
mismo, en lo inmediato, posibilitará la 
construcción de un nuevo edificio de 
más de 1500 metros cuadrados cubier-
tos, que cuenta con una inversión apro-
ximada de 500 millones de pesos finan-
ciados por el Estado Nacional.
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Este 8 de junio se celebra el Día 
Mundial de los Océanos, una fecha in-
ternacional sobre la gestión sostenible 
y protección de los océanos. 

En este marco, en Ushuaia, este mar-
tes 6, miércoles 7 y jueves 8, diversas ins-
tituciones como la UTN, el CADIC- CO-
NICET, la UNTDF y biólogos, científicos, 
investigadores y ambientalistas realiza-
rán una serie de jornadas con diversas 
actividades orientadas a los océanos y 
sobre todo, al Canal Beagle.

Mariano Rodríguez es el director 
“Argentina Submarina”. Él es buzo 
científico del Instituto de Ciencias Po-
lares, Ambiente y Recursos Naturales 
de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (ICPA UNTDF). En diálogo 
con FM Master’s, el además fotógrafo 
de mar contó de qué van las activida-
des referidas a la fecha.

“Esta es la segunda edición que ce-
lebramos en Ushuaia por el Día Mun-
dial de los Océanos el 8 de junio y en 
este marco tendríamos una serie de ac-
tividades el 6, 7 y 8 referidas a la fecha. 
El Día de los Océanos quedó estableci-
do a nivel mundial por la Organización 
de las Naciones Unidas a fin de gene-
rar conciencia sobre este ambiente tan 
importante para los humanos y la vida 
en general, principalmente para recor-
dar que el océano es vida, que gracias 
a ellos respiramos. Se dice que ‘el pul-
món del mundo es el Amazonas’, los 
bosques terrestres y la selva amazónica 
lo son pero la realidad es que las mi-
croalgas son las que realizan la mayor 
cantidad de fotosíntesis a nivel global, 
por eso es fundamental la importancia 
de los océanos”, comenzó contando el 
científico.

Mariano bucea en el Canal Beagle 
hace 9 años y explicó que “la importan-
cia del Canal para Ushuaia en principio 
es la turística”. “Vendemos naturaleza a 
través del turismo y los visitantes vie-
nen al Fin del Mundo a ver eso. La ac-
tividad recreativa es otra importancia, 
tanto para los que hacemos buceo, los 
que andan en kayak, los que navegan, 
los que andan en las tablas de paddle 
surf, porque son lugares de esparci-
miento. Y por último, desde lo bioló-
gico, hay mucha actividad científica 
con instituciones como la UTN, el CA-
DIC- CONICET, la UNTDF que trabajan 
constantemente en temas marinos”, 
manifestó.

Sobre las jornadas por el Día de los 
Océanos comentó: “Va a haber diver-

ARGENTINA SUBMARINA, EL PROYECTO QUE 
VISIBILIZA LA IMPORTANCIA DEL CANAL BEAGLE
Encabezado por Mariano Rodríguez, buzo científico del ICPA de la UNTDF en Ushuaia, “Argentina Submarina” forma parte del 
cronograma de actividades que organizan diversas instituciones en el marco del Día Mundial de los Océanos.

sas actividades relacionadas todas 
con la divulgación científica princi-
palmente. Me interesa mucho la di-
vulgación y como fotógrafo marino 
me preocupa compartir todo lo que 
uno ve debajo del agua. Ese trabajo 
se basa en el contacto con especialis-
tas, con biólogos, ambientólogos, con 
oceanógrafos que trabajan en Us-
huaia principalmente pero también 
con el resto de país. Va a haber charlas 
sobre los bosques de macroalgas, las 
estrellas de mar, la marea roja, tema 
muy interesante para conocer y que a 
nosotros nos llega de primera mano; 
el publo Yagán y el Canal; el director 
del CADIC que va a hablar sobre la 
iniciativa nacional Pampa Azul, se 
van a proyectar videos documentales 
y otras actividades”. 

Parte del cronograma contempla 
una jornada de limpieza: “Si el clima 
así lo permite, el sábado 10 se reali-
zará una limpieza en algunas de las 
islas del Canal Beagle. Dueños de ve-
leros ofrecieron sus embarcaciones 
para trasladar a los voluntarios. Uno 
debería no tener que ir a limpiar estas 
zonas, pero sabemos que no es la rea-
lidad y que los mares y las costas están 
sucios. Esta es una manera de visibi-
lizar la basura que también tenemos”, 
detalló el buzo.

Contaminación en el Canal Beagle
“La basura en el Canal y en gene-

DÍA MUNDIAL DE LOS OCÉANOS

ral en los mares se ve. Siempre trato 
de registrar eso imágenes porque ge-
neralmente uno ve lo lindo y muestra 
los bichitos del mar pero está bien 
que mostremos la otra cara que tiene 
el mar que es esta contaminación que 
generamos. Tanto en el Canal Beagle 
como en los lagos como el Escondido 
o el Fagnano, siempre que te metes 
aparece algo de basura, desde botellas 
de vidrio hasta latas de todo tipo, ju-
guetes de plástico, pelotas, televisores, 
caños, he encontrado hasta celulares y 
plástico de todo tipo por todos lados”, 
indicó Mariano.

En este mismo sentido, señaló que 
“lamentablemente es algo que las 
personas no ven porque esa basura 
está sumergida pero eso es producto 
de todo lo que se vuela, de la colilla 
que tiró el fumador en la calle, que 
con la lluvia se fue por el desagüe y 
eso terminó en el mar, que es una de 
las problemáticas ambientales más 
importantes que tenemos en Ushuaia 
y en el país en general. Hasta hemos 
tenido que rescatar una ballena hace 
algunos años que quedó engancha-
da en un cabo de jaula de centolla. 
Hemos visto otros animales enreda-
dos en redes que se dejan en lugares 
donde no está habilitada la pesca. La 
contaminación y la basura es un tema 
que vamos a abordar en estas jorna-
das”.

Por otro lado, sobre el impacto de la 
cantidad de embarcaciones que circu-
lan en el Canal Beagle, aseguró que “sí, 
de seguro tienen un impacto”. Ushuaia 
es uno de los puertos que más turismo 
de cruceros del país tiene. De seguro en 
la cuestión acústica tiene un impacto. 
Sobre eso hay grupos de investigación 
en la ciudad del CADIC trabajando en 
estas cuestiones con mamíferos mari-
nos como ballenas y delfines”. “Hace 
poco tuvimos un evento con las ‘falsas 
orcas’ en el Naútico de Ushuaia. Hace 
muy poco en Escarpados vi cómo un 
gomón se acercaba muy rápido y cerca 
a un grupo de dos ballenas cuando en 
realidad existe un protocolo de acer-
camiento a especies marinas pero que 
muchas veces no se respeta. Lo cierto 
también es que en Argentina hay pocos 
controles cuando vienen embarcacio-
nes de otros lugares que tienen en su 
fondo vida que viene de otra zona, eso 
es lo que sucede con las especies exó-
ticas que es complejo de controlar. Por 
otro lado, el turismo para la ciudad es 
súper importante”, cerró.

El cronograma completo de activi-
dades puede chequearse en las redes 
sociales @argentinasubmarina o bien 
en el resto de las instituciones mencio-
nadas que participan de la organiza-
ción. Todas las jornadas se realizarán en 
el Museo del Fin del Mundo a partir de 
las 19.30.
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TOLHUIN

Según elevó el fiscal de la causa 
Dr. Ariel Pinno, en su requerimiento 
de elevación a juicio, el imputado ha-
bría dado diversos golpes en distin-
tas partes del cuerpo de la mujer, los 
cuales provocaron las lesiones que 
luego concluyeron en el deceso de 
Accetti. 

De acuerdo con la descripción del 
Fiscal, el hecho ocurrió en el interior 
del domicilio donde residía la pareja, 
en la ciudad de Tolhuin, entre las 2 ho-
ras del 17 de julio de 2022 y las 7 del 18 
de julio, momento éste en que Cortes 
Toranzo salió de la vivienda y tomó su 
vehículo para trasladarse a Río Gran-
de. Más tarde, alrededor de las 19.15 
el hombre regresó al lugar del hecho y 
solicitó la presencia de su vecino para 
que observara el estado de la víctima, 
y al advertir que la mujer no tenía 
signos vitales dio inmediato aviso al 
personal del Centro Asistencial de la 
ciudad. 

Luego, al observar que la mujer se 
hallaba muerta y el cuerpo en una es-
cena dudosa, el personal médico se 
comunicó con efectivos de la Comisa-

COMIENZA EL JUICIO POR EL FEMICIDIO 
DE ALEJANDRA ACCETTI
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte comenzará a enjuiciar a José Sebastián Cortes Toranzo, acusado de asesinar 
a la médica María Alejandra Accetti, su pareja. El hombre está imputado por el delito de homicidio agravado.

ría, quienes se acercaron al lugar lo-
calizando el cuerpo de la víctima en 
el exterior de la vivienda. 

Cabe mencionar que en la vivien-
da donde residía la pareja funcionaba 
un criadero de porcinos, codornices 
y gallinas denominado “Granja la Di-
ferencia”. 

Los jueces del Tribunal de Juicio 
Juan José Varela y Eduardo López y la 
jueza Verónica Marchisio, abrirán el 
debate a las 9.30 horas y está prevista 
la presencia de 27 testigos. 

El Ministerio Público Fiscal esta-
rá representado por el Agente Fiscal 
Dr. Ariel Pinno, quien contará con la 
asistencia de la Secretaria de la Fisca-
lía, Dra. Mónica Macri. 

En tanto, la defensa de Cortes 
Toranzo la asumirán la Dra. Adria-
na Varisco y el Dr. Orlando Amari-
lla. 

Para la primera jornada de deba-
te está previsto que comiencen en 
la etapa de testimoniales, con las 
declaraciones de la médica forense 
Inés Aparici y dos efectivos de Policía 
Científica.

BOLIVIA.- El tenista capitalino 
Valentin Garay sumó su quinto tí-
tulo dentro del Circuito ITF -cuar-
to en dobles- tras consagrarse en 
el J60 de Tarija (Bolivia) junto al 
brasileño Filipe Costa, para me-
terse en el 293° del escalafón, su 
mejor posición histórica. Cierre 
de gira y vuelta al país.

Decir que hace historia a cada 
paso es caer en la redundancia 
porque a eso nos ha acostumbra-
do el gran Valentin Garay, a su cor-
ta edad, pero rompiendo barreras 
únicas para el tenis fueguino.

De haber iniciado en el pues-
to 1000 en esta temporada nos 
acercamos al Ecuador del 2023 ya 
en el puesto 293 del Ranking ITF, 
su mejor posición histórica, con 
cuatro títulos en dobles y uno en 
singles.

Luego de pasar dos semanas 
sin los mejores resultados en Co-

chabamba (4tos) y La Paz (R2), don-
de la altura se hace sentir y compli-
có el rendimiento de Valu junto al 
argentino Lucca Guercio en dobles, 
Tarija volvió a ponerlo en lo más 
alto.

Si bien se quedó en 4tos de Fi-
nal cayendo con Eduardo Valentin 
(BRA) en individuales dentro de un 
durísimo partido (6-3, 1-6 y 4-6), 
junto a su compañero brasileño Fi-
lipe Costa pudo imponerse en el do-
bles.

Todas sus parejas rivales fueron 
brasileñas, llegando a la definición 
con Breno Braga y Joao Vitor Scra-
min do Lago, a quienes superaron 
por 6-4, 1-6 y 10-8 en el super tie 
break sumando un ingrediente he-
roico a la proeza.

Es que su compañero debió 
abandonar las semifinales de sin-
gles ya que no se sentía bien física-
mente, con vómitos y malestar ge-

NUEVO TÍTULO INTERNACIONAL 
PARA VALU GARAY

TENIS

neral. No obstante decidió jugar la 
final de dobles y lo hizo con la poca 
energía que le quedaba. Estuvo a 
punto de abandonar en el segundo 
parcial, aunque Garay lo acompañó 
llevando todo al super tie break. Ahí 
se les dio y pudieron celebrar.

Ahora el futuro continúa con re-

greso a la Argentina para definir si 
se apuntará al próximo Nacional 
para seguir con chances de jugar el 
Sudamericano y la Copa Davis Jr. o 
se priorizará seguir dando el salto a 
nivel internacional pensando en los 
Grand Slam Junior de la temporada 
2024.
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La muestra está compuesta por 
obras pictóricas que, a través de co-
lores intensos, plasman la pasión y el 
amor que el artista siente por el mar y 
la navegación y transporta al público 
hacia una atmósfera de plenitud y li-
bertad.

Vercen, autodidacta, descubrió sus 
habilidades artísticas en plena pande-
mia. Fue en ese periodo en el cual em-
pezó a conectar su pasión y su amor 
por la navegación con el arte. Hacién-
dose de los materiales que tenía en su 
casa, látex y velas náuticas en desuso, 
comenzó a incursionar en la pintura. 
“Jamás había dibujado, jamás había 
pintado, no sabía mezclar colores. No 

ESPAÑA.- El joven riograndense San-
tino Rossi (15) superó con creces su pri-
mera experiencia en la Copa de España 
de Rallyes de Tierra al comando del Re-
nault Clio Rally 5. Fue protagonista en la 
mayoría de los tramos y logró la victoria 
en dos de ellos.

De menos a más. Tomando confian-
za. Así fue el paso del fueguino Santino 
Rossi por el Rally “Reino de León”, se-
gunda fecha de la Copa de España de 
Rallyes de Tierra al comando del Renault 
Clio Rally 5 del equipo ARC, siempre na-
vegado por Ezequiel Queralt.

Después de haber realizado dos exi-
tosas participaciones en el país de Leto-
nia donde logró imponerse en su clase 
en su segunda presentación y lograr un 
valioso tercer puesto, el nuevo objetivo 
tras la aprobación de la Federación Es-
pañola se fijó en la Copa Promocional 
Renault Clio Trophy del Campeonato de 
Rallys de Tierra.

Este fin de semana, el Rally “Reino 
de León” fue epicentro donde aceleró 
el joven fueguino imponiendo su ritmo 
desde el Shakedown con un segundo 
lugar, lo que lo posicionaba de entrada 
con expectativas.

No obstante, el objetivo era sumar 
experiencia y adaptarse a este auto, ade-
más de volver al rodaje internacional 
después de mucho tiempo. El viernes 
hubo dos pruebas especiales, con algu-
nos inconvenientes con la visibilidad 
que lo retrasaron más de tres minutos 
con el puntero Cornet Vila.

Pero con sed de revancha salió a 
por todas el sábado siendo 3° en las 
dos pasadas por Lorenzana y obte-
niendo el #1 en Azadinos, logrando su 
primera victoria de especial en Espa-
ña, además de ser escolta en la repeti-
ción del tramo.

Su rendimiento siguió estando a la 
altura del podio, con un tercer lugar en 
Lorenzana - Sariegos y su segunda vic-
toria en el PC de Cuadros. Problemas 

INAUGURARON LA MUESTRA DEL ARTISTA 
ESTEBAN VERCEN 
El artista Esteban Vercen da a conocer por primera vez sus creaciones artísticas a los vecinos y vecinas de Ushuaia en el Centro 
Cultural “Nueva Argentina”. Su amor por la navegación, las playas y el océano se conectó con el arte en plena pandemia y así nació 

VIDRIERA ARTÍSTICA

AUTOMOVILISMO

ROSSI SE BAUTIZÓ CON VICTORIAS 
EN ESPAÑA

obligaron la neutralización del rulo 
siguiente y el cierre fue con un tercer 
puesto en el SE de León para la sexta 
colocación final en el clasificador.

“Muy contentos con el rally y la ex-
periencia, cumplimos nuestro objetivo 
de llegar y superamos las expectativas 
peleando los primeros puestos y ga-
nando tramos. Volveremos y seguire-
mos enfocados sin salirnos de esta lí-
nea ya que esto es parte del proceso”, 
manifestó el joven talento.

sabía que podía crear, que podía con-
seguir estas cosas y esto es lo que em-
pezó a salir como resultado del encie-
rro y del aburrimiento”, develó.

Hoy, está pintando con acrílicos e 
incursionando muy de a poco con los 
óleos. Su idea es empezar a capacitar-
se para ver técnicas nuevas y comen-
zar a crear desde otro lugar.

Su compañera de vida, Laura Ro-
dríguez, lo impulsó a dar a conocer 
sus producciones. “Ella me animó, 
me empujó a que salga a mostrarme, 
a que hay otra forma de hacer las co-
sas, que hay que animarse, que hay 
que hacer cosas nuevas, que hay que 
hacer lo que a uno le gusta que es sú-

per importante y te llena de vida, de 
alegría”, manifestó Vercen durante la 
inauguración de la expo.

El artista también expresó su 
agradecimiento a los fundadores del 
CCNA. “Estoy muy agradecido con 
Cristina López y Juan Carlos Pino y 
con todo este equipo que tienen. Ha 
sido espectacular trabajar con ellos 
desde el primer día. Me he sentido 
muy cómodo, muy cuidado”, desta-
có.

La inauguración contó con la pre-

sencia de los funcionarios Eduardo Ba-
rrientos y Alejandro Ledesma quienes, 
en nombre de Pino y López, entregaron 
diplomas de reconocimiento tanto a 
Vercen como a Luz y Mateo, hijos del 
artista y músicos, quienes deleitaron a 
los presentes interpretando temas en 
vivo.

Las vecinas y vecinos de Ushuaia 
podrán acercarse a San Martín 1052 
para disfrutar de la muestra “AniMAR-
te” que estará abierta hasta el 19 de ju-
nio, con entrada libre y gratuita.
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El Banco Mundial proyectó que la 
economía argentina caerá 2 por ciento 
en 2023, en un contexto precario que gol-
pea a la economía global y en particular 
a los países emergentes, según las últi-
mas estimaciones del organismo difun-
didas este martes. Para 2024, prevé una 
recuperación del 2,3 por ciento. Así surge 
del informe de Perspectivas Económicas 
Mundiales, que advierte: “El crecimiento 
mundial se ha desacelerado marcada-
mente y el riesgo de que surjan tensiones 
financieras en los mercados emergentes 
y economías en desarrollo se está inten-
sificando, en un contexto de altas tasas 
de interés mundiales”.

El Banco corrigió a la baja las pers-
pectivas de crecimiento de la Argentina, 
ya que en abril último consideraba que el 
PIB se iba a mantener al mismo nivel que 
en 2022 (crecimiento 0 de la economía). 
Sin embargo, debido a la evolución hacia 
la precariedad de las condiciones globa-
les, donde se prevé que el crecimiento 
mundial se desacelerará, del 3,1 por cien-
to en 2022 al 2,1 en 2023, redujo en dos 
puntos porcentuales la proyecciones de 
crecimiento para el país.

“La manera más segura de reducir 
la pobreza y ampliar la prosperidad es a 
través del empleo. Sin embargo, el creci-

EL BANCO MUNDIAL PREVÉ RECESIÓN PARA ARGENTINA
El organismo presentó sus perspectivas económicas para el mundo. Anticipa una fuerte desaceleración en EE.UU. y Europa, con 
impacto en países emergentes.

miento más lento hace que la creación 
de puestos de trabajo sea mucho más 
difícil”, afirmó Ajay Banga, presidente 
del Grupo Banco Mundial, quien consi-
deró que “las previsiones del crecimien-
to no representan un destino inexora-
ble, tenemos la oportunidad de invertir 
la tendencia, pero todos debemos tra-
bajar juntos para lograrlo”.

Según el Banco Mundial, “a raíz de 
que las condiciones crediticias mundia-
les son cada vez más restrictivas, uno 
de cada cuatro país en desarrollo ha 
perdido acceso a los mercados interna-
cionales de bonos”. La presión es espe-
cialmente grave en el caso de las nacio-
nes con vulnerabilidades subyacentes, 
como una baja capacidad crediticia.

Las proyecciones de crecimiento de 
estas economías para 2023 son menos 
de la mitad de las previstas hace un año, 
lo que las hace sumamente vulnerables 

El Tribunal de Juicio en lo Cri-
minal del Distrito Judicial Norte, 
condenó -mediante el proceso de 
Omisión de Debate- a un hombre 
a la pena de 2 años de prisión en 
suspenso por considerarlo autor 
penalmente responsable del delito 
amenazas con arma en concurso 
real con lesiones graves y amenazas 
con arma y daños.

Los hechos sucedieron una ma-
drugada de octubre del 2018, cuan-
do en una vivienda particular, el 
hombre agredió mediante patadas 
y golpes de puño a una mujer mien-

tras la amenazaba con un cuchillo de 
cocina. Posteriormente, se dirigió al 
exterior del inmueble y cortó con el 
arma blanca los neumáticos del ve-
hículo de una de las personas que se 
hallaba presente en el episodio. 

El condenado deberá cumplir con 
pautas de conducta por el término de 
2 años. 

La Omisión de Debate tiene como fi-
nalidad dinamizar los plazos de dictado 
de sentencia y en su caso particular, el 
Tribunal puede dictar una condena no 
superior a los 3 años de prisión efectiva, 
conforme a lo requerido por la Fiscalía.

CONDENADO A 2 AÑOS DE 
PRISIÓN EN SUSPENSO POR 
AGREDIR A UNA MUJER

NACIONALES

a conmociones adicionales. resaltaron. 
“La economía mundial se encuentra en 
una situación precaria”, afirmó por su 
parte Indermit Gill, economista en jefe 
y vicepresidente sénior del Grupo Banco 
Mundial.

“Excepto en Asia oriental y meridio-
nal, estamos muy lejos de alcanzar el 
dinamismo necesario para poner fin a la 
pobreza, contrarrestar el cambio climáti-
co y reponer el capital humano. En 2023, 
el ritmo de crecimiento del comercio 
descenderá a menos de un tercio del que 
se registraba en los años anteriores a la 
pandemia y, en los mercados emergen-
tes y economías en desarrollo, la presión 
de la deuda está aumentando debido al 
aumento de las tasas de interés”, agregó.

Las previsiones más recientes indi-
can que las conmociones superpuestas 
ocasionadas por la pandemia, la inva-
sión de Rusia a Ucrania y la marcada 
desaceleración en un contexto de con-
diciones financieras restrictivas a nivel 

mundial, han constituido un duro revés 
para el desarrollo que perdurará durante 
el futuro previsible.

Para fines de 2024 se prevé que la ac-
tividad económica de estas economías 
será alrededor de un 5 por ciento menor 
que los niveles proyectados en vísperas 
de la pandemia. En los países de ingre-
so bajo, en particular los más pobres, los 
daños son enormes: en más de un tercio 
de estos países, los ingresos per cápita en 
2024 seguirán siendo inferiores a los ni-
veles de 2019.  Debido al lento ritmo de 
crecimiento de los ingresos, la pobreza 
extrema se arraigará en muchos países de 
ingreso bajo.

Según el informe, el crecimiento de 
las economías avanzadas se desacelerará 
del 2,6 por ciento en 2022 al 0,7 este año, 
y continuará siendo débil en 2024. Tras 
crecer un 1,1 por ciento en 2023, se pre-
vé que la economía de Estados Unidos se 
desacelerará al 0,8 en 2024, debido, prin-
cipalmente, al impacto persistente del 
marcado aumento de las tasas de interés 
que se registró durante el último año y 
medio.

En la zona del euro, las previsiones 
indican que el crecimiento disminuirá 
del 3,5 por ciento en 2022 al 0,4 en 2023, 
como resultado del efecto dilatado del 
endurecimiento de la política monetaria 
y el aumento de los precios de la energía.

RÍO GRANDE
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El gobernador de Jujuy y precandida-
to presidencial, Gerardo Morales, advir-
tió este martes que existe la posibilidad 
de una “ruptura” de Juntos por el Cam-
bio debido a la tensión interna existente 
ante la posibilidad de ampliar la coali-
ción opositora con la incorporación del 
gobernador de Córdoba, Juan Schiaretti, 
y otros dirigentes como el diputado libe-
ral José Luis Espert.

“No descarto una posible ruptura de 
Juntos por el Cambio, aunque nuestra 
voluntad va a ser siempre consolidar el 
espacio. Lo que no quiere decir que deje 
de existir este debate actual”, remarcó 
el presidente de la Unión Cívica Radical 
acerca de la ampliación de la coalición 
en diálogo esta mañana con Radio con 
Vos.

En la misma línea, Morales marcó 
su postura ante la escalada de diferen-
cias en JxC: “La columna vertebral de 
la ampliación tiene que ser Juntos por 
el Cambio. No sé cómo termina, puede 

GERARDO MORALES AMENAZÓ CON 
“LA RUPTURA DE JUNTOS POR EL CAMBIO”
En medio de la lucha interna en Juntos por el Cambio por las idas y vueltas en las incorporaciones, el gobernador de Jujuy y 
precandidato presidencial, Gerardo Morales, lanzó una fuerte advertencia al espacio político creado por Mauricio Macri.

POLÍTICA

terminar con otro nombre la coalición. 
Sí estamos seguros y compartimos la 
mirada con el peronismo republicano 
de Miguel Pichetto, la Coalición Cívica, 
una parte del radicalismo y el larretis-
mo dentro del PRO. Espero que eso no 
ponga en riesgo y quiebre Juntos por el 
Cambio”.

La máxima autoridad de Jujuy 
expuso que “el camino es ampliar 
Juntos por el Cambio, en tanto haya 
acuerdos programáticos” y aclaró 
que muchos dirigentes se encuen-
tran en ese proceso: “Inclusive, plan-
teamos la incorporación de José Luis 
Espert, que tiene un pensamiento 
más cercano al PRO que a la UCR”. 
Sin embargo, él y Larreta se toparon 
con rechazos ante la posible llegada 
de Schiaretti de parte del exmanda-

tario Mauricio Macri y la precandida-
ta Patricia Bullrich.

“Desde que hicimos el acuerdo con el 
PRO, dijimos ‘hagamos el esfuerzo aun-
que pensemos diferente’, en función de 
los intereses del país. Ahora planteamos 
la incorporación de Schiaretti, que más 
tiene que ver con el pensamiento de JxC 
en el centro. Él pretende un Estado efi-
ciente pero presente en desarrollo hu-
mano, educación y salud pública”, des-
cribió Morales.

INTERÉS GENERAL

CANADÁ FLEXIBILIZA LAS VISAS 
PARA ARGENTINOS

Cancillería lanzó un comunicado ex-
plicando las nuevas reglamentaciones y 
destacando la medida como “una mues-
tra del excelente estado de las relaciones 
entre ambos países”.

Canadá anunció este martes oficial-
mente la flexibilización de su régimen de 
visas para los argentinos, a través de la 
tramitación de una autorización electró-
nica de viaje (eTA), medida que implica 
una mejora cualitativa en el tratamiento 
migratorio que esa nación brinda a nues-
tros connacionales.

En un comunicado, la Cancillería 
argentina valoró la medida como “una 
muestra más del excelente estado de las 
relaciones entre ambos países”.

Si bien los viajeros argentinos requie-
ren visa para ingresar a Canadá, a partir 
de este martes aquellas personas que ya 
sean titulares de una visa estadouniden-
se de no inmigrante válida y vigente, o 
bien hayan obtenido una visa de visitan-
te canadiense en la última década, po-
drán tramitar una autorización electró-
nica de viaje (eTA), indica el documento 
oficial.

En qué consiste la autorización elec-
trónica de viaje (eTA) y cómo tramitarla

Según se detalla, a diferencia de una 
visa, la eTA es un procedimiento online, 
sencillo y rápido al que pueden acceder 
los ciudadanos argentinos que cumplan 
alguno de los dos requisitos anteriores y 
las condiciones que figuran en la página 
oficial del Gobierno de Canadá. Una vez 
aprobada la misma, podrán ingresar en 
avión a Canadá para concretar su visita.

La tramitación completa de la eTA 
se realiza en plazos mucho más acota-
dos y tiene un costo significativamente 
menor.

La nueva alternativa beneficia direc-
tamente a ciudadanos argentinos que 
deseen o necesiten viajar a este país, y 
se espera que se convierta en un instru-
mento útil para promover y ampliar los 
intercambios ya existentes entre los dos 
países tanto a nivel comercial, como cul-
tural, académico y turístico, entre otros.

A lo largo de los últimos años el Go-
bierno argentino, a través de la Cancille-
ría y de nuestra Embajada en Canadá, 
había manifestado su interés en que 
nuestro país fuera incluido en este pro-
grama especial, por lo que agradece al 
Gobierno canadiense la decisión final-
mente adoptada.



  TIEMPO FUEGUINO | 7 de Junio de 202318 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

La Confederación Argentina de Tra-
bajadores del Transporte (CATT), que 
conducen el ferroviario Sergio Sasia y 
el marítimo Juan Carlos Schmid, repu-
dió este lunes las afirmaciones del po-
lítico liberal José Luis Espert, quien se 
pronunció por “el cierre de Aerolíneas 
Argentinas”; las calificó como “antipa-
trióticas” y defendió la vigencia de la 
compañía de bandera.

El comunicado de la CATT
El diputado nacional por La Libertad 

Avanza, José Luis Espert lanzó esta se-
mana su precandidatura a la presiden-
cia por ese espacio y, al ser consultado 
sobre cuál sería su plan de gobierno, se-
ñaló que privatizaría “todo” y, en el caso 
de Aerolíneas Argentinas, afirmó que 
“hay que cerrarla, decretar cielos abier-
tos y ahí van a quedar en la calle solo las 
mafias sindicales que la pudrieron. Los 
buenos laburantes de Aerolíneas conse-
guirán rápido empleo en aerolíneas in-
ternacionales que vendrán a volar nues-
tro cielo”.

Ante este escenario, el titular de la 
CATT, Sergio Sasia emitió un comunica-
do en el que repudió los dichos “antipa-
trióticos” del precandidato liberal.

“Estas desafortunadas palabras se 
suman a un ataque sistemático que, 
desde cierto sector político, se realiza 
contra la aerolínea de bandera para 
desprestigiar y denigrar a la compañía 
estatal y a sus trabajadores”, dijeron 
Sasia y el dirigente de la CATT Juan 
Brey.

ESPERT INSISTIÓ EN QUE CERRARÍA 
AEROLÍNEAS ARGENTINAS 
El diputado nacional por La Libertad Avanza lanzó esta semana su precandidatura a la presidencia por ese espacio y, al ser consultado 
sobre cuál sería su plan de gobierno, señaló que privatizaría “todo” y volvió a arremeter contra la aerolínea de bandera.

Los titulares del gremio ferroviario y 
de la Asociación Argentina de Aerona-
vegantes (AAA) y secretario de Prensa 
de la CATT sostuvieron que esos con-
ceptos de Espert “son antipatrióticos 
y falaces, porque dan a entender que 
Aerolíneas no sirve al desarrollo”.

“Sus palabras demuestran una gran 
ignorancia y desconocimiento de la 
real función de la empresa estatal de 
bandera. Es precandidato a presidente 
y tiene un rol importante en su espacio 
político”, afirmó Brey, quien junto con 
Sasia sostuvo que “se trata todo de una 
política contra aquellos que se mani-

fiestan de forma reiterada sobre esto 
desde 2019”.

Los dirigentes también repudiaron 
las afirmaciones del dirigente liberal en 
el sentido de que “los buenos emplea-
dos conseguirán rápido trabajo si se 
decreta los cielos abiertos”.

“La pérdida de soberanía de los pro-
pios cielos atentaría contra la capaci-
dad de desarrollo de la Argentina y de 
la industria aeronáutica nacional en su 
conjunto”, aseveró Brey.

La CATT se opuso de manera rotun-
da a la pretensión de “dañar la imagen 
de una empresa insignia y de la indus-

tria nacional, como es Aerolíneas Argen-
tinas”, concluyeron.

La contrarrespuesta de Espert
El mismo lunes, haciéndose eco por 

los medios del repudio por sus decla-
raciones, Espert respondió de vuelta de 
manera irónica a través de sus redes so-
ciales: “Me siento muy honrado con este 
repudio. Se los retribuyo y ratifico: hay 
que cerrar Aerolíneas, ir a cielos abiertos 
para que vengan a volar a la Argentina 
todas las aerolíneas del mundo, los bue-
nos empleados de Aerolíneas consegui-
rán rápidamente empleo y las mafias de 
los sindicatos aeronáuticos, a la calle a 
yugarla como todos los argentinos”, in-
sistió.

Espert y su obsesión con Aerolíneas 
Argentinas

Es clara la obsesión que el diputado 
liberal tiene con la aerolínea de bandera. 
Sin ir más lejos, en febrero tuvo un cru-
ce con el exministro de Transporte del 
gobierno de Mauricio Macri, Guillermo 
Dietrich, en el que Espert arremetía con 
su idea de “cerrar Aerolíneas Argentinas” 
y “decretar cielos abiertos”.

En el mismo mes, en una entrevista 
con Diego Brancatelli en AM750, el di-
putado expresó una vez más sus ganas 
de no contar con una aerolínea de ban-
dera en el país: “A Aerolíneas no la pri-
vatizo, la cierro, y declaro cielos abiertos 
para que los muy buenos empleados 
que tiene (la empresa) consigan buen 
trabajo. Está podrida por los sindicatos 
que están adentro”, aseveró.

POLÍTICA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º
Máxima 

2ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$234,26

Venta
$244,12

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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